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Funcionarios de la salud 
primaria de Castro inician 
hoy paro indefinido 
La deuda por parte del empleador a trabajadores sería 
el motivo de la movilización. Habrá turnos éticos. 

ELCENTRO DE SALUD FAMILIAR DR. RENÉ TAPIA ES UNO DE LOS MÁS DE 20 RECINTOS Y PROGRAMAS 
QUE SE ADHIEREN A LA MOVILIZACIÓN DE ESTA JORNADA EN LA COMUNA CASTREÑA, 

Carolina Ruiz Díaz 
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raíz del no pago de 
las remuneraciones 
-orrespondientes a 

diciembre del 2024, la Aso- 
ciación de Funcionarios de 
la Salud Municipal (Afu- 
sam) de Castro informó a 
través de un comunicado 
que a partir de esta jorna- 
da, desde las 8 horas, ini- 

ciarán un paro indefinido. 
La movilización involu- 

cra a funcionarios de los 
cesfam Quillahue y Dr. Re- 
né Tapia; más los cecosf 
Kintunién, Gamboa, Rilán 
y Llau Llao, como también 
las postas de salud rural de 
Quehui, Chelín, Pid Pid, 
Curahue, Puyán y Yutuy. 

A estos se agregan el 
Sistema Informático de 
Gestión de Garantías Ex- 
plícitas de Salud (Sigges), 
la Clínica Escolar, la Óptica 

y Farmacia Popular, más el 
equipo rural. También se 
adhiere el Programa de 
Atención Domiciliaria pa- 
ra Personas con Depen- 

dencia Severa (Padds), el 
Módulo Dental Aytué, las 
estaciones rurales, Chile 
Crece y el Programa Vida 
Sana. 

Como se mencionó en 

el comunicado publicado 
porla asociación, esta pro- 

blemática se debea “diver- 
sas decisiones políticas ad- 
ministrativas de la alcaldía 
y dela Corporación Muni- 
cipal de Castro, las cuales 
han tenido como conse- 
cuencia la imposibilidad 
de transferencia de dinero 
hacia los funcionarios”. 

  

Al respecto, Mauricio Vás- 
quez, presidente de la Afu- 
sam Castro, indicó que 
“hubo una mala decisión 

por parte de la nueva ad- 
ministración que perjudi- 
có a los funcionarios, por- 
queahora todavía no seles 
puede pagar esta deuda, se 
entiende que estos cam- 
bios surgen, pero tenían 
que haber previsto eso”. 

“Nosotros tuvimos una 
asamblea extraordinaria 
donde se informó lo que 
estaba ocurriendo y des- 
pués hicimos una votación 
y la decisión fue paro inde- 
finido. Esperamos que es- 
to se solucione pronto, 
porque es más que nada 
un tema de agilizar la fir- 
ma para las nuevas perso- 
nas que se hagan cargo”, 
agregó el profesional de la 
salud. 

Asimismo, recalcó Vás- 
quez que ante esta situa- 
ción “entendemos que 
perjudicamos de una u   

otra manera a nuestros 

usuarios, pero la única 
medida de presión que te- 
nemos lamentablemente 

es esta. Si todo sale bien, a 
más tardar el martes debe- 

ríamos levantar el paro”. 
Por otro lado, desde la 

Corporación Municipal de 
Castro, Jeannette Santana, 
directora del Departamen- 
tode Salud, señaló que “la- 
mentamos esta moviliza- 

ción, sobre todo porque les 
dimos a conocer que espe- 
ramos ya mañana (hoy) te- 
ner solucionado el tema 

del pago de las bonificacio- 
nes a los funcionarios. La 
remuneración — propia- 
mentetal ya fue cancelada 
el día 26 de diciembre y de 
igual forma se enviará un 
comunicado público”. 

Ante esta movilización, 
serealizarán turnos éticos 
para los casos excepciona- 
les que requieren aten- 
ción. Sin embargo, todos 
aquellos controles, exáme- 
nes u otras necesidades, 
será evaluada con poste- 
rioridad al paro. De igual 
forma, se hace un llamado 
alos usuarios a no asistira 
los centros sanitario y “si 
tienen alguna urgencia 
acudir al hospital o al SAR 
(Servicio de Atención de 

Urgencia de Alta Resoluti- 
vidad)”, informaron. < 

  

INICIATIVA INCLUYE LA COMPRA DE CATRES CLÍNICOS MANUALES Y ELÉCTRICOS. 

Valoran la inversión para 
reponer mobiliario en el 
Hospital de Castro 
729 millones de 
pesos se 
dispondrán para 
equipamiento del 
recinto. 

Redacción 
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mo un impulso valio- 
(e para paliar las defi- 

¡encias al interior del 
Hospital de Castro fue califi- 
cada la inversión de 729 mi- 
llones de pesos destinada a 
la reposición del mobiliario 

clínico en atención cerrada 
del recinto. Una iniciativa 

que contará con recursos 
del Gobierno Regional de 

Los Lagos. 
La atención quirúrgica y 

de hospitalización de pa- 
cientes médico quirúrgico 
adulto y pediátrico, y la asis- 
tencia de pacientes crítico 
adulto, pediátrico y neona- 
tal, serán las reforzadas con 
estos fondos. 

Se incluirá la compra de 
9 catres clínicos manuales 
para pacientes de psiquia- 
tría; 106 mesas de alimenta- 

ción para hospitalizados; 88 
veladores clínicos; 77 catres 

clínicos eléctricos para cui- 
dados medios; 14 catres eléc- 

tricos para cuidados inter- 
medios y 4 catres clínicos 
eléctricos para cuidados cré- 
ticos. 

Al respecto, el director 
del Hospital Base de Castro, 
Jonathan Zúñiga, destacó la   

EN UN PUNTO DE PRENSA SE PRESENTÓ EL PROYECTO. 

importancia dela reposición 
del mobiliario, no sólo para 
el bienestar de los usuarios, 
sino también para los fun- 
cionarios del nosocomio. 

“Con esto se mejorará la 
capacidad delas camas dela 
Unidad de Cuidados Críticos 

quetieneuna funcionalidad 
quenotenían años atrás. Las 
camas UCI, no son iguales 
quelas de la Unidad de Cui- 
dados Medios, que tienen 
queer funcionales para po- 
dermovilizar alos pacientes 
que requieren terapias que 
hace años no se sabía que 
eran útiles y efectivas para 
los tratamientos”, detalló el 
doctor. 

DET 
Agrególa fuente que “las ca- 
mas para los pacientes de 

psiquiatría deben tener cier 
tas características especia- 
les. La idea es dotar de ma- 
yor tecnología, lo que bene- 
ficia a los pacientes y a los 
funcionarios que deben 
atender a los usuarios, 
mitiendo brindar una mejor 

  

  

      

atención sin la sobrecarga y 
esfuerzo físico quesignifica 
movilizar a un paciente”. 

Marcela Cárcamo, direc- 

tora del Servicio de Salud 
Chiloé, subrayó que la ad- 
quisición decamas deinten- 
sivo, alcanza los 26 millones 

de pesos, dado que se trata 
de mobiliario que incluye 
tecnología que permite me- 
jorar la atención de los pa- 
cientes. 

Entanto, el presidente de 
la Comisión Chiloé del Con- 
sejo Regional (CORE), Nelson 
Águila, señaló que “esta es 
una necesidad que habría si- 
do expresada por el Servicio 
de Salud Chiloé dentro de 
una batería de proyectos 
que había presentado hace 
unaño”. 

Sumó que “este proyecto 

está aprobado por el Conse- 
jo Regional, pasa a la Direc- 
ción de Presupuesto que de- 
be dar el visto bueno y se va 
ala Contraloría para latoma 
de razón, para luego firmar 
el convenio mandato que 
autoriza el gasto”.
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